Hommage prononcé par le Pr G. Cornu président du Conseil de l'Ordre des Médecins le samedi 18 novembre 2006

## **Professeur Jean-Jacques HAXHE**

Lorsqu'en juillet 1956, le diplôme de docteur médecine vous est décerné par l'Université Catholique de Louvain et que vous vous destinez à la chirurgie, personne ne peut imaginer les événements qui surviendront au cours des douze années suivantes et qui vous détourneront de votre orientation initiale.

Mais retraçons rapidement le début de votre formation chirurgicale dans le service du Professeur MORELLE. Celui-ci souhaite vous orienter vers la recherche et c'est ainsi que vous serez Research Fellow in surgery à la Harvard Medical School à Boston, dans les années 1958 et 1959.

Nommé chargé de recherches F.N.R.S. en 1961, vous vous consacrez quasi exclusivement à la recherche, tout en préservant une activité clinique limitée à la chirurgie vasculaire.

Préparant l'agrégation de l'enseignement supérieur dans le laboratoire de chirurgie expérimentale, vous défendez, en 1963, votre thèse publiée sous le titre : "La composition corporelle normale : ses variations au cours de la sous-alimentation".

Nommé chargé de cours en 1966, puis professeur et directeur du laboratoire de chirurgie expérimentale, le décès inopiné du Professeur LACROIX vient influencer votre carrière et vous porte successivement aux fonctions de directeur de la programmation hospitalo-facultaire pour le site de Woluwe-Saint-lambert, directeur médical en 1971 et, enfin, coordonnateur général des Cliniques Universitaires Saint-Luc.

Cette cascade d'événements liés à l'implantation de la Faculté de médecine de l'Université Catholique de Louvain à Bruxelles, avec l'ouverture des Cliniques Universitaires Saint-Luc, méritent toute notre admiration. Retracer l'histoire des Cliniques Universitaires Saint-Luc de 1966 à 1996, c'est se souvenir de votre propre histoire. Votre ouvrage "Si Saint-Luc m'était conté", m'a permis d'appréhender certaines facettes de cette riche histoire.

Lors de la succession du Professeur Pierre LACROIX, vous vous êtes mis à la tâche avec l'intelligence subtile et la volonté tenace que chacun vous reconnaît. Vous vous êtes immédiatement entouré d'une équipe remarquable et vous vous êtes attaché à convaincre les médecins d'être, avec vous, les pionniers de cette entreprise et les artisans de la réussite de ce défi.

Outre les options architecturales, les mises en chantier, il vous fallait également programmer les équipements qui répondent à l'attente d'une médecine de pointe et d'excellence et qui rencontrent aussi le confort des malades.

Pour ce faire, vous vous êtes appuyé sur une équipe de grande valeur dirigée, entre autres, par votre épouse, Madame HAXHE-ZUMOFEN Qu'il me soit autorisé de lui rendre également hommage, à l'occasion de votre jubilé.

Vous avez, après votre éméritat, dégagé de la coordination générale des Cliniques Universitaires, orienté votre vie vers l'écriture. Vous avez ainsi publié plusieurs livres qui seront la mémoire des Cliniques Universitaires Saint-Luc.

A l'instar de la reconnaissance que vous a exprimée, en son temps, l'Université Catholique de Louvain et ses cliniques, le Conseil de l'Ordre des Médecins du Brabant vous témoigne son admiration et son respect devant votre œuvre d'exception. Il vous exprime toute sa reconnaissance et formule le souhait que vous puissiez continuer à entretenir notre mémoire par votre plume. Soyez, Monsieur HAXHE, très honoré.